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证券代码：301123                                   证券简称：奕东电子 

 

奕东电子科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-003 

投资者关系 

活动类别 

☑ 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

民生加银基金 孙金成、金耀、王天星、朱辰喆 

长信基金 沈佳、程放、陈言午、孙玥 

鹏华基金 柳黎 董威 冯升 

华夏久盈 李晓杰 王德彬 

时间 2022年 02月 21日 10:30-11:30；14:00-17:00 

地点 公司会议室（腾讯会议） 

上市公司接 

待人员姓名 

董事长邓玉泉先生，董事、财务总监吴树先生，董事会秘书谢张先生，

投融资总经理WANG LI JUN女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、 公司简介环节 

公司董事会秘书谢张对公司基本情况、产品及核心优势、行业及

市场和公司发展战略进行了简要的介绍。 

二、 问答环节 

1、公司三大类业务的关联性和协同性体现在哪里？ 

答：公司的三大类业务都属于精密电子零组件领域，公司一直都

是围绕这个领域的客户提供专业化的服务。公司以优秀的精密模具设

计与制造技术为基础，最早期研发生产 LCD 端子系列产品，下游客

户主要为各类液晶显示器模组厂商，为了满足该类厂商对 LED 背光

模组的需求，公司 2003年进入 LED背光模组业务领域，并由此延伸

发展起相关配套的连接器零组件中的精密塑胶结构件等产品。也是基
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于我们的模具与精密冲压的能力，公司进入了光通讯组件领域。公司

最初进入 FPC业务时也是生产应用于显示模组的 FPC，后面切入了消

费类电池保护 FPC和手机周边 FPC领域，基于消费类 FPC取得的成

功，进入了动力电池管理系统 FPC，至今形成了三大业务互相促进、

协同发展的局面。 

三大类产品在技术、生产和销售上都具有协同性，可以为客户提

供一站式的定制化及综合制造服务，从而提高生产效率，降低生产成

本，形成公司独特的竞争优势。 

2、FPC下游应用的增长点在哪里？ 

答：首先，智能手机、AR、VR、可穿戴设备、智能家居等电子

产品发展迅速，FPC的应用场景日益广泛，消费类电子 FPC会有增长。

另一方面，新能源汽车的爆发式增长带动了动力电池的高速发展，从

而带动动力电池 FPC需求的增长。另外我们也关注到储能领域，在双

碳目标下，储能产业有望大发展， FPC 在储能领域替代传统线束的

推进也会带动 FPC需求的进一步增长。 

3、公司在动力电池 FPC上的优势体现在什么方面？ 

答：公司在进入动力电池 FPC业务之前，已经从事消费类电池保

护 FPC 多年，具有对电池类 FPC 丰富的研发、技术、工艺和生产经

验，这类产品我们与新能德、欣旺达等消费类电池厂商合作多年，产

品一直稳定应用于各大手机终端品牌，占有重要的行业地位。 

在切入动力电池 FPC时，我们是与新能源汽车龙头企业共同开发

了行业第一款动力电池管理系统 FPC，并推广到整个新能源汽车产

业，引领潮流，并成功进入汽车主机厂的供应链，产品优势明显。另

外我们公司的模具设计与制造技术能力深厚，是公司发展多类型产品

的基础，我们对材料的理解，以及具备五金、塑胶类产品的综合能力，

三大块业务的协调性强，可以为客户提供一体化的解决方案。 

4、除了用在动力电池上，FPC在汽车上的应用会越来越多吗？ 

答：新能源汽车首先要考虑能量密度，以及空间的节约等问题，

加上汽车智能化、娱乐性的增强，FPC 的弯折性、减重、自动化程度

高等优势就充分发挥出来了，FPC 在车载领域的用量会不断提升，应

用涵盖车灯、显示模组、摄像头、传感器、高级辅助系统等相关场景，



 3

有机构预计单车 FPC用量将超过 100片。 

5、公司是否在建 CCS产线？ 

答：我们涉足动力电池管理系统 FPC较早，有很好的技术积累、

客户基础、生产经验和相关储备， CCS是 FPC与铜铝排和线束板结

构件集成后的产品，奕东同时具有精密模具设计制造、精密冲压、精

密注塑、五金塑胶一体、表面处理、配套组装、检测等技术和工艺能

力，所以我们在这方面具有较大的天然优势，我们会根据客户的需求

来逐步推进。 

6、公司在连接器零组件产品上的规划是怎样？ 

   答：连接器行业市场本来就很大，消费类电子、汽车、通信、工

业、医疗等这些领域，都离不开连接。公司与国内外知名的连接器头

部厂商都有着长期稳定的合作，行业和客户的发展都会带动公司业务

的增长。 

公司的连接器零组件产品线也比较丰富，公司可以充分发挥三大

业务的协同性，围绕当下市场热点的行业，围绕同一客户的不同产品

需求，可以快速切入。我们在募投项目上也对高频高速连接器组件类

产品进行投入。 

7、公司在 LED背光模组产品上的规划是怎样？ 

   答：公司工控类的产品一直都稳定发展，目前还是工控类的产品

占比较高。但在车载类产品上，我们已经提前布局了几年，车载类产

品的占比在逐年较快上升。至 2021 年第三季度，车载类产品的占比

已超过了 30%。随着新能源汽车的高速发展，汽车的娱乐功能将更强，

车载类背光产品的发展空间很大。因此，高端专显背光源的市场需求

也逐渐变大，我们在募投项目上对这一块也加大投入。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 02月 21日 
 


